

(第3種郵便物認可)

## サイ・テク こらも・知と技の発信

【470】

### 埼玉大学・理工学研究の現場

私がいる理学部では、生命システムの原理解明を目指した基礎研究が盛んに行われています。私の研究対象であるヒトの個体を形成する細胞数は、1個体当たりおよそ37兆個と見積もられていますが、それぞれの細胞がそれぞれの役割を持つ集合体として個体が成り立っています。細胞の役割は、その細胞の中でどのような遺伝子が機能するのかにより決まります。私は、マイクロRNAという小分子核酸が遺伝子の働きを負に制御する、"ブレーク"の仕組みの解明に取り組んでいます。マイクロRNAはヒトのゲノムに約2千

私がいる理学部では、生命システムの原理解明を目指した基礎研究が盛んに行われています。私の研究対象であるヒトの個体を形成する細胞数は、1個体当たりおよそ37兆個と見積もられていますが、それぞれの細胞がそれぞれの役割を持つ集合体として個体が成り立っています。細胞の役割は、その細胞の中でどのような遺伝子が機能するのかにより決まります。

私がいる理学部では、生命システムの原理解明を目指した基礎研究が盛んに行われています。私の研究対象であるヒトの個体を形成する細胞数は、1個体当たりおよそ37兆個と見積もられていますが、それぞれの細胞がそれぞれの役割を持つ集合体として個体が成り立っています。細胞の役割は、その細胞の中でどのような遺伝子が機能するのかにより決まります。

昨年末に母を「くし」、社会といふ仕組みの中で、自分の役割。いま自分が熟すべき仕事はなんだろうと考えることが増えました。母は約8年前に進行性核上性麻痺という難治性の神経変性疾患を発症しました。この疾患はパーキンソン病と非常によく似た症状を発症するものの、パーキンソン病治療薬はあまり効果がなく、発症の原因が不明で治療法が確立していません。

また、患者数が人口10万人当たり50人程度であり、希少疾患有としての臨床応用が期待されています。基礎研究は生命システムの仕組みを解明することことで、臨床応用へむけた"地図"を提供し、重要な因子の発見や、その因子の社会への応用を促進する作用があります。また単に"分からぬ"が、"分かる"に変わること

とは、心理的な意味で社会に安心を与えるといった効果もあります。昨年末に母を「くし」、社会といふ仕組みの中で、自分の役割。いま自分が熟すべき仕事はなんだろうと考えることが増えました。母は約8年前に進行性核上性麻痺という難治性の神経変性疾患を発症しました。この疾患はパーキンソン病と非常によく似た症状を発症するものの、パーキンソン病治療薬はあまり効果がなく、発症の原因が不明で治療法が確立していません。

また、患者数が人口10万人当たり50人程度であり、希少疾患有としての臨床応用が期待されています。基礎研究は生命システムの仕組みを解明することことで、臨床応用へむけた"地図"を提供し、重要な因子の発見や、その因子の社会への応用を促進する作用があります。また単に"分からぬ"が、"分かる"に変わること

## 基礎研究を社会へつなぐ 高橋朋子 助教



たかはし・ともこ 1986年生まれ。2014年3月東京大学大学院理学系研究科生物化学専攻修了。博士(理学)。日本学術振興会特別研究員DC1、東京大学大学院理学系研究科生物科学専攻特任研究員、助教を経て、19年10月から現職。専門は、マイクロRNAによる抗ウイルス転写後遺伝子発現制御ネットワークの解明と、その臨床応用に向けた基盤構築。